



<https://www.revclinesp.es>

902 - EVALUACIÓN DE LOS INCIDENTES DE SEGURIDAD EN EL PACIENTE HOSPITALIZADO EN MEDICINA INTERNA

María Teresa Moyano París, Sara Ruiz Ortega, Francisco Hernández Carmona, Elsa Sánchez Rodríguez, Bernabela Valenzuela Moreno, Ricardo Gómez Huelgas y María Rosa Bernal López

Hospital Regional Universitario de Málaga, Málaga.

Resumen

Objetivos: Evaluar los incidentes de seguridad y su gravedad en la población hospitalizada atendida en un hospital de tercer nivel del sur de España.

Métodos: Estudio descriptivo transversal en población hospitalizada en la Unidad de Gestión Clínica de Medicina Interna del Hospital Regional Universitario de Málaga. Se han analizado el tipo de incidentes de seguridad así como el impacto de estos incidentes en el sujeto afecto.

Resultados: Se han analizado los 105 incidentes de seguridad ocurridos desde el 1 de enero de 2021 hasta el 22 de junio de 2022 encontrando que los incidentes más comunes son las caídas (28,6%), aquellos relacionados con el proceso asistencial o los procedimientos clínicos como prevención, valoración, diagnóstico, tratamiento o atención (27,6%), la presencia de úlceras por presión (14,3%) y los relacionados con la medicación, fluidos intravenosos o productos sanitarios como medicamentos, dosis, forma farmacéutica, técnica de administración, etiquetado, conservación, almacenamiento (6,7%). El impacto que estos incidentes de seguridad han causado en los pacientes afectos ha sido, en función de su gravedad, ninguno (46,7%), leve (38,1%), moderada (9,5%) y grave (5,7%). El 69,0% de estos incidentes son comunicados por las enfermeras, el 29,0% por los técnicos de cuidados de enfermería, el 1,0% por facultativos y el 1,0% por los ciudadanos.

Conclusiones: El 15,2% de los incidentes registrados en la Unidad de Gestión Clínica de Medicina Interna del Hospital Regional Universitario de Málaga son de carácter moderado o grave, siendo las caídas y las úlceras por presión los incidentes de seguridad más frecuentes en nuestro medio. Por otro lado, la gran mayoría de los incidentes de seguridad son comunicados por enfermería, mientras que la comunicación de incidentes por los facultativos es marginal.